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關於防治床蝨問題之書面質詢

近期，多個國家受到床蝨肆虐，澳人的旅遊熱點韓國日前正爆發蝨患，
甚至鄰埠香港亦受到波及。加上不少本澳居民籍聖誕假期外遊，令床蝨
有機會透過外遊被居民帶回澳，若爆發蝨患，不但將對居民生活造成困
擾，更有可能影響其它地區遊客來澳旅遊的意欲，影響本澳經濟復蘇。

針對床蝨問題，衛生局與旅遊局於本月中合辦了2場面向旅遊業、酒店業、
旅行社、蒸汽浴室及按摩業的“認識及防範臭蟲（床蝨）講解會”，同時
製作了一系列相關圖文包，制定及發佈了防範臭蟲的指引，以便業界及
居民做好各項預防應對措施。然而，有社會聲音認爲，應進一步制定更
全面的應變措施，從源頭加強蝨患防控。

有鑒於此，本人向政府提出以下質詢：

1.一直以來，本澳都有相關機制呈報某些類別的傳染病。有專業人士表示，
床蝨同傳染疾病一樣，需“外防輸入、內防傳播”。請問政府是否考慮就
床蝨設立通報機制，以便市民發現床蝨後有渠道反映，及時讓相關部門
知悉並儘快決定下一步的防治工作？

2.政府近期是否會着手在公共地方加強針對防止床蝨的清理程序，除了向
旅遊業、酒店、旅行社、蒸汽浴室及按摩院發放指引之外，會否向全澳
學校、醫院、戲院及公共交通運營商等發出防治床蝨的消毒清潔指引，
要求上述場所要定時進行防蝨清潔工作，以將蝨患風險降至最低？

3.有基層居民反映，澳門一些老舊住宅長期存在床蝨問題。當局有否對此
問題做出調查，主動瞭解受影響住戶的需求；會否考慮定期幫助有需要
的低收入家庭滅蝨？
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